

**Erklärung des KSBG-Aufsichtsratsvorsitzenden Thomas Kufen
zur Sitzung der Oberbürgermeister / Bürgermeister am 30. Januar 2018**

Die Energiewirtschaft in Deutschland befindet sich aufgrund der politisch determinierten Energiewende in einer Umbruchphase. Der STEAG-Konzern ist deshalb – wie die gesamte im Wettbewerb stehende Energiebranche – schwierigen Marktbedingungen ausgesetzt. STEAG hat mit dem Programm ‚STEAG 2022‘ frühzeitig auf diese Marktveränderungen reagiert. Diese Maßnahmen zeitigen trotz der anhaltend schwierigen Rahmenbedingungen erste Erfolge, die sich absehbar auch in den Finanzkennzahlen widerspiegeln werden. Die kommunalen Gesellschafter sind sich ihrer Verantwortung für die STEAG GmbH bewusst und bekennen sich zur Strategie der Geschäftsführung zur zukünftigen Ausrichtung des Unternehmens.

Die Oberbürgermeister und Bürgermeister der Städte, deren Stadtwerke über die Kommunale Beteiligungsgesellschaft (KSBG) an der STEAG beteiligt sind, haben bereits Ende vergangenen Jahres Einigkeit darüber erzielt, in den kommenden Monaten einen Prozess zur nachhaltigen finanziellen Ausstattung der KSBG wie auch der STEAG aufzusetzen. Diese zukunftsorientierte Haltung haben sämtliche Beteiligte im Rahmen ihres jüngsten Zusammentreffens noch einmal bekräftigt.

Mit Blick auf die zukünftige Entwicklung des Geschäftes von KSBG und STEAG müssen die Finanzierung auf der Fremdkapital- wie auf der Eigenkapitalseite integriert und gemeinsam betrachtet werden. Im ersten Schritt soll ein Prozess zur Refinanzierung des Fremdkapitals und zur Prüfung des Eigenkapitals auf KSBG-Ebene eingeleitet werden, der auch zu positiven Finanzierungseffekten auf STEAG-Ebene beitragen wird.

Ferner unterstützen die Oberbürgermeister und Bürgermeister der am Stadtwerke-Konsortium beteiligten Kommunen auch weiterhin den Kurs der STEAG-Geschäftsführung, projekt- und anlassbezogenen Kooperationen mit nationalen und internationalen Partnern zu bilden, ausdrücklich auch in gemeinsam gegründeten Unternehmen. Im Ergebnis soll STEAG ein kommunal geprägtes Unternehmen bleiben.

Essen, 31. Januar 2018

**KSBG Kommunale Verwaltungsgesellschaft GmbH
Rüttenscheider Str. 27-37
45128 Essen**